

«РИ» № 4/2012

Тема номера: 1812 год. К 200-летию победы

Theme of the issue: The 200th Anniversary of the Victory in the 1812 Patriotic War

*Софья Чапкина-Руга*

**Художественные открытые письма в память Отечественной войны 1812 года**

К столетнему юбилею Отечественной войны 1812 года в России стали готовиться заранее. Одним из самых масштабных проектов явилась организация мемориального музея. Это событие предвляла масштабная выставка, где среди разнообразных произведений были представлены и открытые письма с портретами и сюжетами Отечественной войны из русских и зарубежных коллекций, переданные от издателей и частных лиц. На протяжении 1912–1913 годов устраивались и многие другие юбилейные экспозиции. Экспонаты с этих выставок очень быстро стали воспроизводиться на открытых письмах. В статье описываются целые серии мемориальных открыток, различных по характеру и художественным качествам, которые были выпущены в ту пору отечественными издательствами.

*Sophia Chapkina-Ruga*

**Artistic Post Cards Issued to Commemorate the 1812 Patriotic War**

The celebration of the 100th anniversary of the 1812 Patriotic War took long and thorough preparations. One of the more important projects was the organization of a memorial museum which began with a grand exhibition which included, among many various items, postcards with pertinent portraits and subjects donated by Russian and foreign collections, publishers, and private persons. Many other jubilee expositions were staged all through 1912–1913 and their exhibits were reproduced on postcards. The article describes whole series of such memorial cards, of various kinds and quality, issued by Russian publishers in those years.